

ENTREGA DE MEDALLAS DEL BICENTENARIO A ORGANISMOS, INSTITUCIONES Y EMPRESAS

JOAQUÍN CRIADO COSTA
DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA

Se va a proceder a la entrega de las Medallas del Bicentenario a los organismos, instituciones y empresas que en algún periodo de la larga existencia de la Academia la han apoyado o favorecido de una manera especial.

Durante muchos años, la Academia estuvo incardinada, como todas las de España, en el Ministerio de Educación Nacional, de Educación o de Educación y Ciencia, de donde procedían las principales subvenciones hasta que en la España de las Autonomías pasó a estar tutelada por la Junta de Andalucía, integrándose en el Instituto de Academias andaluzas, creado por Ley del Parlamento de Andalucía.

El Ministerio de Cultura está amparando en la actualidad la digitalización de nuestro *Boletín*, más de 50.000 páginas sobre Córdoba, para ponerlo a disposición de la comunidad científica y de la sociedad de forma rápida y flexible.

El Ayuntamiento desde que la Academia existe y la Diputación Provincial desde que fue creada han colaborado con nuestra institución en empresas culturales comunes, que en algunos periodos han sido muy positivas.

Igual se puede decir de nuestra todavía joven Universidad, sabedora de los numerosos vasos comunicantes entre ambas Corporaciones, y con el Real Círculo de la Amistad, con siglo y medio de recorrido en común. Algo parecido ocurre con el Conservatorio Superior de Música “Rafael Orozco”, con la Coral “Ramón Medina” y con el Instituto de Educación Secundaria “Luis de Góngora”, así como con el Excmo. Cabildo Catedral. A él perteneció nuestro fundador, D. Manuel M^a. de Arjona y Cubas, como canónigo penitenciario, y se da la circunstancia de que a él pertenece también el más veterano de los Académicos Numerarios, D. Manuel Nieto Cumplido, como canónigo archivero.

En época reciente, dos Fundaciones cordobesas, CAJASUR y PRASA, han colaborado de manera eficaz e importante en el sostenimiento de la Corporación y en el desarrollo de sus actividades.

Empresas como MORENO S.A., El Corte Inglés, Rafael Gómez Sánchez Joyeros y Joyería Pilar González han demostrado su disponibilidad y buen hacer con ayudas puntuales y concretas.

Y por último, pero no por ello menos apreciable, ha sido y es colaboración de los diarios *Córdoba*, *ABC*, *El día de Córdoba*, que no pocas veces han acogido en sus páginas asuntos de la vida de la Academia y artículos de muchos de sus miembros.

A todos, organismos, instituciones y empresas, al cerrar los actos del Bicentenario de la Academia, queremos expresarles nuestro agradecimiento más sincero y el afecto que esta Casa les profesa.